



En manos del INE, sobrerrepresentación y estatutos del PRI

LADIVISA DEL PODER**ADRIÁN
TREJO**

enranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

Luego de que la presidenta del INE, **Guadalupe Taddei**, se tomará unas vacaciones, el organismo electoral entrará de lleno en el análisis del reparto de los lugares en el Congreso.

La presidenta anunció, el mismo día de la elección, la eventual integración del Congreso, algo que no habían hecho ninguno de los anteriores presidentes del INE y que no fue bien visto por la oposición, que impugnó esa distribución.

El asunto tiene que ver con la sobrerrepresentación de la que se ha hablado bastante y que el INE tendrá que discutir en los próximos días.

Será interesante conocer las posturas de los

consejeros electorales en lo individual, pues hay algunos que piensan que la sobrerrepresentación del 8% también debe aplicarse a coaliciones y no solo a partidos.

Pero es una interpretación de la ley; lo más seguro es que será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que decidirá cuántos diputados y senadores tendrá cada partido.

Taddei y el resto de los consejeros también deberán votar si las modificaciones estatutarias que realizó el PRI fueron apegadas no solo a los documentos internos del partido sino también a la legislación electoral.

Y tendrá que hacerlo esta misma semana, pues el Tribunal Electoral dio de plazo a la Comisión de Justicia interna del tricolor hasta el día de hoy para resolver las impugnaciones presentadas por militantes en contra de esa modificación y de la convocatoria para elegir a la nueva directiva.

Esa convocatoria fue lanzada con base en los nuevos estatutos del partido porque, si el INE los invalida, ésta sería ilegal.

Así que trabajo no le faltará al INE.

••••

Kamala Harris o Michelle Obama, cualquiera de las dos, podría convertirse en la candidata demócrata a la Presidencia de Estados Unidos.

Si los simpatizantes demócratas atienden la línea que tiró **Joe Biden** a favor de Harris, Obama tendría pocas oportunidades, a pesar de que su esposo, el expresidente **Barack**, hizo un llamado para tomar las cosas con calma, lo que en México sería interpretado algo así como pedir “piso parejo”.

¿Qué tanto puede influir la línea de Biden a favor de su vicepresidenta?

Kamala Harris ya traía un apoyo de algunos sectores del Partido Demócrata, entre ellos a un influyente grupo de donantes de Hollywood, que no habían contemplado, sin embargo, la figura de Michelle Obama.

Obama goza de gran popularidad, pero no tiene los reflectores que concede la vicepresidencia.

Como sea, el pragmatismo se impondrá y la candidata demócrata será la que mayores probabilidades estadísticas tenga de vencer a **Donald Trump**, que ya les lleva ventaja, al menos en las encuestas.

••••

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX sufrió una baja muy sensible con el asesinato del jefe de Inteligencia de la dependencia, **Milton Morales Figueroa**.

El funcionario fue “cazado” en Coacalco, en el Estado de México, en lo que se perfila como un homicidio de alto impacto que ya movilizó a los gobiernos de la capital y del Edomex.

Hasta el propio **Martí Batres** salió a declarar que “no habrá impunidad” en este caso.

Sorprende que, dada las funciones que tenía a su cargo, Morales no anduviera con escolta las 24 horas del día y que, sabiendo los temas que manejaba, bajara de su camioneta para comprar comida sin ningún tipo de precaución.

¿Cómo qué de parte de quién?